



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

CUESTIONARIO

DERECK HARPER
NARCIA

MEDICINA

MATERIA: PSICOLOGIA MEDICA
MAESTRO DR: MARIO SCARFATTI
TUXTLA GUTIERREZ, CHIAPAS, 25 DE
SEPTIEMBRE DEL 2020

1- ¿Qué es la semiología médica? es la ciencia derivada de la filosofía que trata de los sistemas de comunicación dentro de las sociedades humanas, estudiando las propiedades generales de los sistemas de signos, como base para la comprensión de toda actividad humana.

2- ¿Qué significa Etiología? es la ciencia centrada en el estudio de la causalidad de la enfermedad.

3- ¿Qué significa Nosología? es la rama de la medicina cuyo objetivo es describir, explicar, diferenciar y clasificar la amplia variedad de enfermedades.

4- ¿Según la semiología médica, que es un signo? Cosa perceptible por los sentidos que se emplea para representar algo, los iconos, los indicios y los símbolos. (como por ejemplo inflamación de garganta).

5- ¿Según la semiología médica, que es un síntoma? se entienden las molestias o sensaciones subjetivas de la enfermedad (ejemplo: dolor, náuseas, vértigo).

6- ¿Según la semiología médica, que es una enfermedad? Alteración leve o grave del funcionamiento normal de un organismo o de alguna de sus partes debida a una causa interna o externa.

7- ¿Según la semiología médica, que es un síndrome? Un síndrome es una agrupación de síntomas y signos, que puede tener diferentes causas. (Por ejemplo: síndrome febril, síndrome hipertiroideo, síndrome meníngeo). Una enfermedad tiene características propias y, en general, tiene una causa específica.

8- ¿Qué es la Psicopatología? La psicopatología es un área de la salud dedicada a estudiar los trastornos o síntomas psicológicos con origen biológico, bien sea por alteraciones anatómicas o bioquímicas.

9- ¿Qué es la Psicopatología para la medicina? La psicopatología considera los trastornos psicológicos o mentales como otro tipo de enfermedad, aunque estén vinculadas a una alteración mayor, como los cambios de ánimo que pueden ser experimentados con el hipo e hipertiroidismo.

10- ¿Qué es la Psicopatología para la Psicología? Para la psicología, los trastornos psicopatológicos no solo pueden implicar fallas funcionales o químicas, sino que también le adiciona procesos de aprendizaje y conducta social que pueden generar o influir en la generación de patrones de conducta considerados no sanos.

11- ¿Qué significa la sigla DSM-V? Diagnostic and statistical manual of mental disorders.

12- ¿Qué significa la sigla CIE-10? Clasificación internacional de enfermedades.

13- ¿Cuál es la nueva clasificación de los grupos de trastornos mentales según el DSM-5? No se aumentó el número de trastornos pero se ordenaron de manera diferente. Por ejemplo, un nuevo grupo de trastornos del neurodesarrollo incluye los trastornos del espectro autista, el trastorno de déficit atencional e hiperactividad y los trastornos por tics (como el Tourette).

14- ¿Qué asume la perspectiva biológica? La perspectiva biológica asume como principio fundamental que el trastorno mental es una enfermedad. Así, las alteraciones psicopatológicas se producen porque existen anomalías biológicas subyacentes. El tratamiento deberá corregir esas anomalías orgánicas.

15- ¿Cuáles son y cómo se definen los conceptos centrales, según los postulados del modelo biológico? Signo: indicador objetivo de un proceso orgánico anómalo (fiebre). Síntoma: indicador subjetivo de un proceso orgánico y/o funcional (sensación de tener fiebre). De hecho, el síntoma aislado no resulta anormal. Es la unidad mínima describible en psicopatología. Los síntomas pueden ser primarios cuando nos orientan hacia un diagnóstico determinado y secundarios cuando no cumplen los criterios etiológicos o descriptivos de la entidad nosológica en la que se han identificado.

Síndrome: conjunto de signos y síntomas que aparecen en forma de cuadro clínico.

Enfermedad mental: estructura totalizante en la que adquieren sentido los fenómenos particulares, y por tanto dota de recursos para comprender los factores etiológicos, el pronóstico y el tratamiento.

Discontinuidad entre lo normal y anormal: el trastorno mental se clasifica y diagnostica en base a criterios categoriales. Cada trastorno mental es una entidad clínica (nosológica) discreta, con características clínicas, etiología, curso, pronóstico y tratamiento específicos. Cada categoría clínica se diferencia cualitativamente de los demás trastornos mentales, así como de lo no clínico. Contrasta con una concepción dimensional de la psicopatología, donde la diferencia entre lo normal y lo anormal es de grado no discontinuidad.

16- Considerando las bases biológicas de la conducta anormal; según Buss, y en relación con las causas del trastorno pueden distinguirse 3 tipos de enfermedad. Mencionalas y ejemplifique.

1- Enfermedad infecciosa (gripe, hepatitis).

2- Enfermedad sistémica (diabetes).

3- Enfermedad traumática, como una fractura o condición producida por ingestión de una sustancia tóxica. (intoxicación, esguince, fractura femoral)

17- ¿Cuáles son los Trastornos Mentales Orgánicos? Los trastornos mentales orgánicos son aquellos que tienen causas físicas claras. (Ej: Corea de Huntington, enfermedad de Alzheimer).

18- ¿Cuáles son los Trastornos Mentales Funcionales? Los trastornos mentales funcionales son patrones de conducta anormales sin claros indicios de alteraciones orgánicas cerebrales, (por ejemplo: como los trastornos de ansiedad, depresión y esquizofrenia).

